

**Texto: Claudia Argüelles Jimenez**

**Fotos: Imágenes de Archivo**



Nació en la barriada de Los Hoyos, provincia de Santiago de Cuba, el 6 de febrero de 1951. Gran actriz, dramaturga y directora, es Fátima Patterson Patterson ícono de esta urbe. Cinco décadas de arduo trabajo dedicadas a las tablas y es que el Estudio Macubá a decir de Patterson, es su mayor familia.

Su vida artística se inició en 1970, como actriz en la radio, la televisión y luego como directora de programas. Posteriormente se sumó al Conjunto Dramático de Oriente, devenido Cabildo Teatral Santiago. En mayo de 1992 funda el grupo Teatral Estudio Macubá, el cual se distingue por la labor de investigación y confrontación de vivencias desde el teatro; así como el trabajo con la religiosidad popular, las tradiciones, y los componentes del folclor cubano.



Ha recibido numerosos premios y reconocimientos como la Distinción por la Cultura Nacional, la Medalla “Raúl Gómez García”, la Placa “José María Heredia”, el Premio Nacional de Teatro 2017 por su desempeño durante años, llevando a escena los temas de la mujer, la marginalidad y la muerte. Actualmente se le fue otorgada la Llave de la Ciudad de Santiago de Cuba, esta es una distinción que entrega la Asamblea Municipal del Poder Popular en Santiago de Cuba a personalidades e instituciones que se destacan por su quehacer en función del desarrollo cultural, educacional, deportivo y social del territorio.

Países como Colombia, Ecuador, Guyana, Brasil, Venezuela e Inglaterra han sido espectadores del arte de esta santiaguera acompañada por su grupo, la que siempre agradece eternamente al triunfo de la Revolución porque siendo una mujer negra y humilde nunca hubiera tenido éxito.



Vale la pena sugerir a Fátima, persona que se hace imprescindible y en la que hay que pensar cuando de identidad cubana se trata. Porque cuando entra al escenario es defensora de las tradiciones artísticas de la Isla con la influencia de las expresiones culturales de África, se transfigura de tal forma, que atrás queda cualquier dolencia. En este día especial de su cumpleaños desde el Gobierno Provincial de Santiago de Cuba, no queríamos pasar esta fecha por alto sin felicitarla y agradecerle por cada día su aporte a la cultura de la nación. Felicidades Fátima!